

VROMANT & C°

IMPRIMEURS-ÉDITEURS

Société en Commandite par actions

3, RUE DE LA CHAPELLE

BRUXELLES



BRUXELLES, LE 5 Sept. 21.

DÉPARTEMENT : Imprimerie.

Monsieur, KRAINS,

68, Avenue Em. Max,

BRUXELLES

IMPRIMERIE. Livres, Revues, Journaux, Brochures, Catalogues et Réclames industrielles, Impressions artistiques, Illustrations, Chromotypographie. Travaux administratifs. Imprimés de Commerce : Factures, Entêtes de lettres, Mémorandums, Cartes, Enveloppes, Fiches, etc. Registres.

ÉDITION d'ouvrages de religion, littérature, art, histoire, archéologie et enseignement professionnel. Livres illustrés.

Dépôt à Paris : 37, rue de Lille, VII^e arr. (Just Poisson).

Les bureaux sont ouverts de 9 à 12 h. et de 2 à 6 heures. Fermés le samedi après-midi.

PAIEMENTS :

Chèques postaux : Bruxelles 119
" " Paris 6049

TÉLÉPHONE :

Bruxelles 2280.

TÉLÉGRAMMES :

Vromant - Bruxelles

ANNEXES :

Monsieur,

J'enverrai demain à Mr. VAN CAMPENHOUT les feuilles pour l'impression du frontispice.

Ci-joint la lettre que je lui écris.

Veuillez agréer, Monsieur, l'expression de mes sentiments bien dévoués.

Krains

Format : 190mm. X 125mm.

15 ema à droite pour y voter



Il m'a écrit un jour qu'il avait été heureux dans son enfance. Mais il était déjà âgé alors. Il meurt et s'achemine vers la fin de sa vie, toutefois grêles qui en ait été les péripéties, nous apparaît toujours à travers un voile de brouillard primaire. Seulement le temps est très sobre à dévoiler certains de ces nombreux secrets qui il nous ait laissés se trouvent dans un article de critique qu'il a publié dans un journal de la presse.

"J'ai vain - y dit - plus - que ces armes pour me
servir (les corneilleaux). Bon peu



Fernand Légerin, qui devait perdre une longue
vie dans les beaux jours de la vie familiale. C'est alors
un véritable état de village que l'on peut dire au sein duquel
commence à l'éveil d'ordre l'esprit et l'affection.
Mais lorsque c'est à ce village qu'il apprend l'école et l'étranger? Il est
certain qu'il y a été bien traité. L'école a été établie dans le village
à l'écart de tout le reste il apprend peu que le plus important
soit une fois pour toutes. Mais il n'a pas été content de tout. Mais il a été
content de cet honneur si de la famille où il a vécu plus que chez lui.
Il devrait être un peu conservateur au sens souvenirs, plus que
que des enfants du village qui finissent mal, mais il est
à départager le jeu. Donc ceux qui l'ont vu ont été
élevés à la courtoisie et l'application est assez simple. L'esprit de
la carte s'est temporairement déplacé à la campagne.
Les barrières sont aujourd'hui un peu abaissees, mais elles
au temps de la jeunesse de Fernand, elles sont encore
toute leur hauteur. Un fils d'un fermier pouvant jouer avec
un fils d'un riche, mais les deux sont éloignés toujours
observés. L'intimité ne se laisse pas. Lorsqu'il se quit-
te pour s'asseoir pour s'oublier. On vit que le cœur le accroche
oublié comme il aurait aimé oublié bientôt et que quel-
que chose a causé un peu de tristesse pour lui, mais que
n'appartient pas à la nature de l'homme de faire un tel sacrifice
un accès. Il fait donc souvent toute sa force pour ce
croire. Il fait d'ailleurs confiance lui-même dans un de ses
vers : " Jamais l'âme qui brûle et qui n'aspire d'autre chose n'a été
pleine d'une si poète et si belle à la campagne, un jour son cœur
perdu perdu de ses yeux qui ne peuvent pas comprendre, chercher
les autres et se faire faire par le chêne que l'âme humaine. Il ne
comprend pas d'autres qui prennent tout que ça n'a pas,
des meubles qui passent, un ciel qui rayonne. Si l'il n'a pas
compris le compagnon de son enfance, il a compris la terre
qui le protège. La nature l'a tout à fait et qui lui

Les uns et les autres échangent que il voles
et laissé à considérer mon enfance et mon re-
tour, un article rédigé par lui à publier
au lendemain de la guerre.

"J'écrivais pour assurer au village, parmi
eux (les compagnons), bon peu habitants
un peu loin du centre du village, où était
la cloche, trouva bientôt une matinée un peu envoi
d'informations... J'en avais donc la
renommée dans la deuxième famille
du "Marie" et la veille que le samedi
après la classe finit je l'envoyai vers l'intérieur,
la blanche forme futurale.

J'ai accès à cela plusieurs années
parmi les villageois à peu près de leur vie.
Ce petit aman fut pour moi pendant
longtemps l'origine tout l'hiver suivant. A
l'âge de 10 ans je ne pouvais reconnaître
ni le ridicule, ni le méprisable. Lorsque
plus tard après avoir vaincu des malades
d'opercu, j'eus avec les villageois, je décon-
vins qu'il étaient originaires, plus ou moins,
gavoueurs, qui ils étaient d'abord natores.
Quelques années plus tard, muni par la vie,
de révision sur les villageois, cette fois-ci je
trouvai que leur petite origine enveloppée abillement
me la catalyse d'indument bras tendu
mentaire, une telle étiquette à nos déli-
catesse d'aujourd'hui, interdisant la
place de malice; j'expliquais à longs termes
leur pays aux étais de homme, tout simplement.
Douloureuse que je leur reprochais, à mes yeux, une
sorte de captivité dans la main de la classe des
superieurs, de la toute,



prendre quelques décisions de suite. c'est ainsi que nous avons cru utile de demander aux Ministres une courte lettre qui serait publiée en autographe.-

Pourriez-vous intervenir, à ce sujet, auprès de Monsieur Petitjean ?

D'autre part, tandis que vous présenteriez, en une centaine de lignes, la littérature belge d'expression française, Monsieur Toussaint Van Boelaere accepterait de faire un exposé sur la littérature flamande.-

Votre article devrait nous rentrer vers le 15 août.

Etes-vous d'accord ?

Je m'excuse de vous importuner.-

Veuillez agréer, cher Monsieur, l'assurance de mes meilleurs sentiments.-

Maison du Livre Belge,
Le Directeur,

Rene Bourgeois

le cercueil l'importe sur l'air, le moins
sur le testament. La forme est plus ronde, la
tasse plus marquée, la figure plus appuyée.

La femme a toujours été moins ou exclue
dans la mort.

Il est difficile de bien parler de ces formes. Celle
qui me apparaît le plus est une forme en éventail
n'ayant pas de saillie. C'est que
l'éloquence qu'on y associe est tout ce qui
est formes extérieures, malicieuses, vives.

Ensuite on a un autre type. L'éloquence est forte
dans un peu bas pour que pour convaincre
la forme s'avance peu grande que le
sujet est moins cultivé. On l'appelle de
l'imposture. Il n'y a pas une élite. Si l'élite
est à côté des grandes bêtes et aux éloquences
d'art et d'artifice. Il y a une élite qui n'a pas
trop l'impudence ou qui n'a pas de chien
qui ont de la valeur. C'est le genre fait à venir.
C'est par la grâce d'un original et en grande
seconde que il est modérée. C'est cela aussi.
Qui sera dans la force. Si pour faire
ça je trouve des formes plus petites que les
formes rares, des formes nobles. Ce sont que
si à l'appartement à l'ancien et où, dans cette
forme - ce sera c'est là.

Le deuxième est pas une éloquence forte
mais une forme fine. Il y a intemporel

évidemment morale.

Plus tard, lorsque
j'aurai une meilleure

EXPOSITION DU
LIVRE BELGE
à PRAGUE
3 - 15 septembre 1932

TENTOONSTELLING VAN
HET BELGISCH BOEK
te PRAAG
3 - 15 september 1932

Le 17 octobre 1932



Monsieur,

JEUDI PROCHAIN 20 courant, à 17 heures, se réunira à la Maison du Livre Belge, le Comité Exécutif de l'Exposition du Livre à Prague.

Nous vous prions de bien vouloir assister à cette réunion au cours de laquelle seront discutés les résultats de l'Exposition et la question financière.

Nous nous permettons de compter sur votre présence et nous vous présentons, Monsieur, l'expression de nos sentiments les meilleurs.

Hôtel, au 15 septembre
Maison

Paul Bourgeo

SECRÉTARIAT :
12, rue des Colonies
BRUXELLES

SECRETARIAAT :
12, Kolonieënstraat
BRUSSEL

Livres
français

29.199.000 ca 1981.



V.L. des ailes qui lèv. - à l'époque où il
écrivait le livre, chanteur - prononçait ses œuvres
et conteuses au paysage répété dans un
bord de mer étangé qui a la couleur d'acanthe

ЛЕС МАКРАЕВ
ПЕРВЫЙ

15 Апреля 19



Одна из

LES MAZURES

PEPINSTER

le 12 Aout 1932

Cher ami,

Voici la page demandée.

Quant aux Plan je leur réservé pour le peu de temps
que leur permettra.

Bien affectueusement à vous
Henri Davigny

P.S. Je complète ma troisième édition de l'hist. de la R.S

a dratordatge

Quand on a lu des vers de cette poétesse,
on bûche un peu d'ironie et d'humour,
on est pris qui tente de sauter la veste de
poète ventrue. On n'a pas pu pourtant
à faire; mais on a l'air d'être quelqu'un
un parfaitement. Seulement on l'abuse plus
dans la nature. Si l'intérêt est l'interrogé,
les effusions, les pleurs, les gémissements sont voulus et
mélancoliques. Mais c'est pas toujours
des explications, on débat surtout. Si le chanteur
magique de l'ensemble s'arrête à la fin
avant tout faire une réaction sur la pierre d'âme.
Il a bien été un peu de temps de sauter
la veste, mais on l'a vu débarquer. Il n'a pas
succombé.

19.11.1944
1.2.9

brandirait pas ses phrases. L'élegiaque ignorait les lamentations tapageuses. On entre dans la vie d'un Lamartine à surtout d'un muset comme dans un lieu public. celle de Sevérin est fermée comme un sanctuaire. On y marche sur la pointe des pieds. On y parle à voix basse. Comme celle de tous les élegiaques, sa poésie est une fenêtre ouverte sur son cœur, mais ici la fenêtre est faussement voilée & ne laisse filtrer que une lumière discrète.

Parmi les choses qui me le plus affecte Octave Prémery, cet autre romantique Wallon avec lequel notre poète a un certain air de famille, figure en première ligne mais isolément intellectuel. J'ignore quelle fut la jeunesse de Sevérin. Je ne saurais en la curiosité - ou l'indiscrétion - de le lui demander. Je sais que il est né dans une ferme, c'est à dire dans un lieu où la terre bat plus précisément que partout ailleurs. On y aime cette terre, mais pas à la façon des poètes. Ils ne l'ont pas des fruits comme elle offrois charmes. L'âme sensible de Sevérin ne suit pas y rencontré beaucoup de confidents. Une mère seule aurait pu le comprendre. Mais il la perd ~~la perdra~~ ^{la laisse} à l'enfance, comme il l'a dit lui-même " Celui qui songe & qui n'a pas,

qui un poète qui prie. Le choix des mots parait
d'ailleurs toujours
 Il n'a plus ne occupé que la cadence du vers. ~~Il a~~ ^{la rime} a toujours été monsieur dans que l'autre. Il a toujours cherché
 à garder les mots les plus simples, les plus frais, les plus
~~simples~~ ^{proches} au sens ^{l'historique et l'apaisseur}, avec de
 naturels, ~~Il a cherché~~ ^{et cela plus} à faire ^{le} sonorité
 belles cordures, mais de riches dentelles, dont tous les points ont une égale valeur.
 Il a été perçue. Le verbe est pas. L'éclat de la
 poète en hiver. Un temps - l'œil. Rien d'y fait n'est
 abondant au hasard. La simplicité ne doit rien
 à l'improvisation; elle est le fruit d'un travail ordonné,
 surtout ^{tenace} à un ~~passé~~ remaniement. Il attend
 patiemment l'inspiration. Il recommande au
 jeune poète « de ne pas brusquer la lente élaboration du
 vers ». Son œuvre si fraîche, si sincère et si simple est
 à base de volonté. Quand il enfourche l'équuse, l'art
 mons pour la joie de se sentir emporté dans l'espace
 que pour la plaisir plus vaste de le rompre :

"Va, cabri-toi. J'entends de mes genoux heurter
 Tes flancs couverts d'écume, où la révolte gronde;
 halte-toi, ta force me conduit où je veux,
 Ta rébellio me secoue . . .

Il écrit peu de livres, de vers qu'on peut
 lire d'une trait sans éprouver quelque fatigue. Le
 verbe n'échappe pas à cet écueil. La mesure de
 ses vers est peu variée. Il s'en dégage à la longue
^{une}